

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.519

Segovia.—Viernes 22 de Octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

La hora histórica de la desaparición del frente de Asturias

El momento impresionante en que los mineros de Oviedo se encaraman en los parapetos y al grito de "Viva España" avanzan hacia la ciudad mártir. "Ya no lucharemos hermanos contra hermanos". A una sola de las cuatro brigadas que avanzaban ayer por el frente oriental se habían entregado a mediodía mil quinientos milicianos

En el puerto del Musel entró un barco francés con material de guerra cuando ya Gijón era nuestro

Reparen las Cancillerías europeas
No ha sido necesaria la presión sobre Gijón para que en todo su caserío se arboraran banderas blancas

La bandera española ondea sobre Gijón. La ha puesto nuestro ejército, ganando batalla tras batalla, victoria tras victoria; de suerte, que no ha sido necesaria la presión inmediata sobre Gijón para que en toda la extensión de su importantísimo caserío se izaran las banderas blancas con su espontáneo y peculiarenguaje han preluído la entrada a las tropas, que están haciendo a todo lo largo y a lo ancho de Asturias, como si las banderas surgieran de un caserío alojado en los corazones mismos de los gijoneses, imponentes de su reincorporación a nuestra España.

El fenómeno es confortador en el extremo y sólo se produce aliando las almas y las armas se venen al unisono. Reparen en el hecho, corroborado ahora aún que en otras ocasiones, cancillerías y la opinión unificada.

La guerra que España sostiene es un hecho de fuerza sino una exigencia de nuestro destino histórico, una imposición de la conciencia nacional. Nuestra España ciertamente no se cifra en un círculo concebido a la manera antigua de un brazo armado, sino que, utilizando el admirable símbolo de Calvo Sotelo, se ha erigido columna vertebral que coordina todos los esfuerzos y pone en el pueblo mismo.

Hoy todo al servicio de la patria acorde de fe y de esperanza. Pero entiéndase bien: este pueblo no está localizado únicamente en la zona que el ejército va tomando en ascenso progresión de heroísmo y victoria, sino que alienta y suspira por España, incluso donde las circunstancias le colocaron bajo tiranía de los rojos y que cuantitativamente le es posible, se trae al dogal impuesto por Vaca y Moscú, para lanzar, a un pulmón, el grito de amor y confianza que salvará a todos. Y ahora en Gijón, libre ya y mayor parte de Asturias, de la gran pesadilla a que le condenó el Frente Popular.

Pasó antes en Santander y pasó así en tantas otras ciudades. De este modo, como ninguno de nuestros argumentos, Francia la guerra, al frente de un ejército, cuyo empuje arrollador garantiza cierta del triunfo y de una paz fecunda, virtud de nuestro indestructivo derecho a la dignidad patria, porvenir de un Estado nuevo, justicia que todos verán cumplida, merced a una cruzada en que va puesto el anhelo total de nuestro pueblo, ansioso de recordar el presente y el futuro nacionales, bajo el supremo signo de Franco, animador de las Españas.

No nos incumbe precisar las necesidades militares de la exaltación. No digamos caída y resaca de Gijón, aunque el derrumbamiento del frente asturiano es claro e inminente que no hace necesario todo comentario. Los mismos continúan hablando con el estilo culturrante de la realidad les presta. Pero mientras tanto consagraremos acciones en los gritos infalibles: ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Los murmuradores, los insidiosos y los intrigantes son servidores de los rojos. SON TRAIADORES. COMO TALES HAY QUE TRATARLOS

Cuando ya nuestras tropas eran dueñas de Gijón, entró en el puerto del Musel un barco con cargamento de material de guerra destinado, naturalmente, a los rojos.

La tripulación, francesa, entró en el puerto saludando con el puño en alto. Ni que decir tiene que esta canalla sufrió la mínima sanción a que se ha hecho acreedora. Fué reducida a prisión.

EL TENIENTE CORONEL ROJO FRANCO

El teniente coronel Franco (del que hemos de repetir que no tiene parentesco alguno con el Caudillo del movimiento nacional), que era director de la fábrica de armas de Trubia al estallar el glorioso movimiento, de grado o por fuerza se puso al lado de los rojos y asumió el mando de su artillería. Después sometido a un Consejo de guerra y condenado a muerte, acusado de alta traición. No se sabe qué ocurriría a continuación, pero es el caso que fué absuelto y siguió desempeñando las funciones de mando que tenía antes de comparecer ante el Consejo de guerra.

Pues bien; este teniente coronel Franco anunció anoche al mando nacional que había dado orden a sus tropas de replegarse a Avilés y abandonar los frentes. Pedía que el avance de las columnas nacionales se realizara rápidamente, pues temía que los chispazos anárquicos que se habían producido en Gijón se convirtieran en una catástrofe que consumiese la ciudad.

MILICIANOS EN LAS TRINCHERAS VITOREANDO A ESPAÑA

A mediodía de ayer, la ciudad de Oviedo sintió el júbilo de su liberación definitiva. En las trincheras enemigas de este frente, figuras de milicianos encaramados en sus parapetos levantaban el brazo en saludo a la romana y vitoreaban a España, avanzando seguidamente hacia la capital sin cesar en sus vitores. Había llegado hasta ellos la noticia de la victoria definitiva de Franco. Eran, primero, milicianos aislados. Luego, grupos nutridos, y cuando llegó el mediodía, eran unidades completas las que llegaban a la heroica ciudad. No era así como sus jefes esperaban que entrasen en la capital de Asturias. Soñaban con verles entrar triunfadores, a paso de conquistadores jaques.

Así ha muerto el cerco de Oviedo. En todas las posiciones que formaban el frente enemigo, y a lo largo de las que conducen a Grado (el "pasillo de la muerte" como le denominaban los dinamiteros), flameaba la bandera nacional sobre los parapetos.

Pormenores de la entrada en Gijón y de la marcha sobre Avilés

Gijón-Oviedo-ruta de Avilés
Villaviciosa, 21.—En la hora triunfal de España, tres vivas jubilosos brotan del alma. ¡Viva Gijón liberado! ¡Viva Oviedo salvado! ¡Viva Asturias redimida!

Y otro que es resumen y compendio de todos ellos: «¡Viva España!» Imponente es la voz de Gijón anunciando: «Echamos las campanas a vuelo para que el mundo entero sepa que nos hemos sacudido el yugo de la Rusia soviética».

Fué como un toque de clarín. Un puñado de requetés y falangistas se alzó en armas en las calles gijonesas y se apoderaron de los edificios públicos, en los que poco a poco fueron quedando los milicianos que iban entregándose. Otros elementos nacionalistas se adueñaron del puerto del Musel en el que fueron apresadas varias embarcaciones con presuntos fugitivos. Poco antes se habían producido escenas de intensa emoción en las cárceles y en las prisiones flotantes. Un centenar de sublevados se apoderaron de ellas y pusieron en libertad a los detenidos. Estos fueron armados inmediatamente y participaron en los históricos acontecimientos que se estaban desarrollando. Mientras tanto, los falaces dirigentes y núcleos de milicianos huían. No importa. Por donde quiera que vayan irán mostrando en la frente la acusadora marca del crimen.

A media mañana se supo que las brigadas de Navarra se dirigían hacia Gijón en marchas forzadas para entrar en contacto con los sublevados. El contacto se estableció a las tres y veinticinco minutos de la tarde, tributándose a las fuerzas de vanguardia un recibimiento apoteósico. Las calles estaban abarrotadas de público que vitoreaba hasta enroquecer a España, a Franco y al Ejército.

Entretanto, Oviedo la mártir presentaba un aspecto extraordinario. El frente que aprisionaba a la heroica ciudad se venía abajo como edificio que se desploma movido por un fenómeno cósmico. Los batallones se entregaban con sus cuadros de mando completos, y por doquier se oían exclamaciones como estas:

—¡Se ha acabado la guerra!
—¡Gracias a Dios no lucharemos españoles contra españoles.

—Y milicianos y sus presuntas víctimas de ayer, se abrazaban con efusión entre vitores patrióticos.

También el frente occidental ha querido contribuir a la obra de la liberación de Asturias. Las fuerzas nacionales de los sectores de San Esteban de Pravia y de Pola de Nárcea asaltaron las posiciones enemigas y arrollando a los rojos se lanzaron por la ruta de Avilés, ciudad que a la caída de la tarde pasaba también a ser de España.

Esta es la jornada de hoy en Asturias. Unos soldados, los soldados de España, han conquistado el territorio ante cuyas defensas se estrellaron los mejores Ejércitos del mundo. Este es el epílogo sensacional de una ruta de conquista que agiganta la figura del Caudillo nacionalista y la ejecutoría del soldado español.

Un Ejército que se rinde y se entrega por todos los frentes. Un pueblo resucitado. ¡Arriba los mártires! ¡Viva España! ¡Arriba España!

COLUMNAS DEL FRENTE DE OVIEDO SE LANZAN HACIA EL MAR

Lugo, la ciudad, que ha vuelto por sus fueros, lanzó a las tropas que la defendieron camino adelante. Una columna salida de Oviedo marchó por la carretera llevando el aliento de España hasta el mar. Los hombres que conquistaron y se sostuvieron en el Naranco y afrontaron en él un año de embestidas rojas, se lanzaron por las laderas y emprendieron el camino de Avilés.

Más allá, otras columnas de Pola y de Grado atravesaban el río Nalón para caer sobre el mismo objetivo.

Caía la noche cuando también la ciudad de Avilés pasaba a los dominios de España.

EL BOTIN DE GUERRA

No hay datos concretos sobre el botín cogido. Es forzoso esperar, aunque puede adelantarse que lo conseguido supera a todos los cálculos. Sobre todo está el triunfo del espíritu y del honor nacional.

HONORES A LOS MARTIRES DEL CUARTEL DE SIMANCAS

Cuando las columnas desfilan por Gijón, al llegar a la altura del que fué cuartel de Simancas, se desplazó un destacamento. Eran soldados de la 4.ª Brigada de Navarra que se situaron frente a las ruinas de aquel famoso edificio. La multitud seguía los movimientos del destacamento. De pronto, un silencio impresionante cayó sobre las paredes renegridas del cuartel de Simancas. Y una voz firme ordenó: —Presenten. ¡Armas!

Sonaron los acordes del Himno nacional y, al final, una bandera sangre y oro se inclinó ante el que es templo de fe, santuario de heroísmo y jardín de glorias de la Patria.

LA ENORME IMPORTANCIA MILITAR DEL EXITO

Berlín, 22 (1,30 m.)—Se supone que después de la toma de Gijón por las tropas nacionales, quedarán más de cien mil hombres en condiciones de ser lanzados sobre otros frentes.

La importancia militar del éxito es enorme. Las grandes dificultades con que Franco tropezaba consistían hasta ahora en que sus Ejércitos tenían que luchar en dos grandes frentes.

El alto mando de las tropas nacionalistas había tenido que retirar del frente principal grandes masas de combatientes para conquistar las principales ciudades del Norte. Poco después los bolcheviques dirigían sus ofensivas contra los puntos debilitados.

Con la conquista de Gijón y el derrumbamiento del frente asturiano, el Ejército nacional queda libre de aquellas dificultades.

El frente principal de los nacionales, desde los Pirineos a Madrid y desde Madrid por Toledo al Mediterráneo, podrá ser particularmente reforzado.

Esta hora se ha clavado en nuestra Historia

Esta hora presente se ha quedado presa como una flor o una mariposa entre las páginas de nuestra Historia... Alguna vez, cuando hemos releído y hojeado los viejos relatos, hemos sentido envidia—de la santa como dice Cervantes contestando al prólogo del falso Quijote—por los hombres que saborearon, minuto a minuto, el día de gloria.

Esta hora presente tiene el mismo resplandor que aquellas otras a las que se les dió un nombre inmortal. No hemos de envidiar a ningunas gentes de otros días, porque también nosotros estamos saboreando, gota a gota, el néctar del triunfo. Asturias vuelve al regazo de España. El poema épico se hizo madrigal por lo apasionado y breve y también porque es canto de amor por la vida que vuelve al hogar.

En Asturias va a amanecer, tras la noche de pesadillas y la obra gigante se ha cumplido con la aparente sencillez en que el genio vuelve sus creaciones, se ve tras la piedad esta suave melancolía en el rostro de Miguel Angel. Se ve, tras la nueva reconquista de Asturias, la sonrisa tenue en el rostro del Caudillo.

No parece que haya en la acción brusquedad de esfuerzo, porque es el pensamiento invisible, el ciclo poderoso que golpea el yunque. Ningún otro momento en nuestro pasado tiene mayor grandeza que el presente, porque si Cortés nos da un Imperio nuevo, Franco nos entrega lo que fué nuestro y querían arrancarlo de nuestras entrañas y es mayor gloria y mayor provecho defender el bien propio que lograr el bien ajeno.

El Ejército español ha superado sus antiguas hazañas y fundido en un sólo bloque, con su Caudillo, como hierro y bronce que sostuviera en su cima una figura gloriosa que alumbró al mundo con el resplandor de sus triunfos.

«El Caudillo es el hombre providencial con que Dios premió las virtudes de nuestra raza. El Ejército es el Imperio de las almas unidas en un solo afán y en un único esfuerzo. La unidad de sentimiento y dirección, la unidad de obediencia e ímpetu están alzando, sillar a sillar, este inmortal monumento de una España Grande y Libre».

paña del Norte, ha sido escrita la palabra «Fin».

Adelanto la hora de mi crónica para facilitar cuanto antes a la retaguardia noticias de la gran jornada. Más tarde llamaré para completar detalles que ahora todavía tienen que ser imprecisos.

Camino de Gijón

A las dos de la madrugada atravesamos con alguna dificultad, a causa de los restos de las voladuras e incendios, las calles silenciosas de Villaviciosa. Unos kilómetros más y nos encontramos en el frente.

Duermen los muchachos sobre la tierra mojada, apurando las breves horas de descanso después de un día de duro bregar. Pero el mando está alerta, vigilando el sueño de sus hombres.

Van llegando noticias. Los enlaces se mueven ágilmente. Siguen apareciendo evadidos. Hay órdenes y más órdenes, y de pronto, lo esperado. El mando toma su decisión.

—¡Hoy mismo se entrará en Gijón! Voces de mando y toques de clarín rasgan el silencio de la noche. ¡En pie los soldados! Les salta la alegría en el cuerpo y brillan sus ojos y se manifiesta el júbilo.

La noche está cerrada. En la oscuridad pasan las unidades que van sumergiéndose en la oscuridad más profunda de la distancia. Vemos al coronel de la 4.ª brigada de Navarra, don Camilo Alonso, a quien ha correspondido el honor de conquistar Gijón.

Siguen las voces de mando y todas encierran el mismo sentido: —¡Adelante hasta Gijón!

Han desaparecido las columnas difuminadas en las sombras de la noche.

Minuto a minuto iban llegando las noticias de lo que ocurría. El pánico se había ensombrecido de la ciudad y llegaban los milicianos a nuestras líneas huyendo destrozados, abatidos, pero reflejando en sus rostros contritos gestos de amenaza por la traición de que habían sido víctimas. ¡Ya habían huído los jefes!

A media tarde de ayer unos aparatos enemigos cruzaron por el espacio en dirección a Francia, originando en los grupos de milicianos rojos un movimiento de ira. Allí, en las afueras de Gijón, la luz de unos incendios triunfó sobre las últimas luces del día...

Una ansiedad de desesperación se apoderó de todos los responsables. ¡Huir, huir antes de que sea demasiado tarde! ¿Hacia dónde? No importa. El caso era ponerse fuera del alcance de la justicia española. En aquellos momentos el estallido de unos abusos nacionales que cayeron cerca del Musel anunciaban la presencia de España. Sobrevino entonces la precipitación vergonzosa en la huida, la ansiedad por ganar el puerto y subir a bordo de los buques. Produjéronse

PARTE OFICIAL

El frente del Norte ha desaparecido

Salamanca, 21 (11,45 n.)—Boletín de Información, con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 21 de Octubre de 1937:

El frente asturiano ha sido derrumbado por nuestras tropas. El enemigo, derrotado y abandonado por sus cabecillas, entrega sus armas a las columnas nacionales.

En los frentes de Oviedo y del Nalón, en el de Villaviciosa e Infesto, las fuerzas rojas se entregan a los vencedores.

Columnas nacionales avanzan de Pravia y El Escamplero sobre Avilés, al compás que otras lo han hecho desde Oviedo y Villaviciosa sobre Gijón.

En la tarde de hoy, ambas ciudades quedaron en poder del Ejército nacional. El pueblo, en enorme manifestación, se lanzó a la calle con la bandera nacional.

Con las armas nacionales entran el Orden, la Paz y la Justicia. El frente Norte ha desaparecido.

Salamanca, 21 de Octubre de 1937. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Eden protesta contra la piratería en el Mediterráneo y considera la actitud germano-italiana como valiosa contribución a la causa de la paz

Dos comisiones del Comité de no intervención, en lugar de una, visitarán España independientemente

«Asturias era el reducto que nuestros enemigos juzgaban como inexpugnable símbolo de su esfuerzo, de su arrogancia y de su soñado triunfo. Nos la presentaban como el Júpiter de los rayos tonantes. Asturias, que es Gijón y Oviedo y Avilés y Villaviciosa e Infesto, está ya en poder de España. El símbolo se ha derrumbado y la estatua de un falso Dios cayó bajo los rayos más ciertos de nuestra gloria».

Entonces escenas de ferocidad inaudita. Hombres y mujeres se atropellaban pugnando por un puesto en los barcos. Y se oyeron disparos hechos por los que desde tierra presenciaban el espectáculo y no podían sumarse a él. Unos cuantos heridos sobre cubierta. Y así toda la noche.

Salían los barcos, las gasolineras, las barcazas que se adentraban en el Cantábrico. ¿Adónde iban? ¿A Francia? A alta mar. A la muerte. Se trataba de los héroes, de los bravos dinamiteros «ejemplo y guía» de la revolución. Eran los feroces mineros. Pero en la alta noche del Gijón rojo, los «héroes», los «bravos» mineros tenían temblores en sus manos. Y en los ojos que captaron la luz de tragedia de cien incendios asomaban las lágrimas de muchachos.

Iban mar adelante, a caer en poder de la España nacional. A mediodía teníamos noticias de que hasta entonces navegaban de las embarcaciones que se fugaban los rojos de Gijón habían sido capturadas por nuestra escuadra. Posteriormente hemos sabido que fueron capturadas otras tres más.

El amanecer en Gijón señala la total huida del enemigo. En los balcones aparecen colgaduras blancas y tiras de tela con los colores nacionales. ¿De dónde salieron? Hombres de España comenzaron a recorrer las calles y tornaba a ellas la luz serena de la Patria ausente durante catorce meses.

La 4.ª Brigada en Somio

A las doce de la mañana, las fuerzas de la 4.ª Brigada de Navarra alcanzaron el caserío de Somio, y pudieron apreciar desde determinados puntos las banderas blancas que ondeaban en Gijón.

Entran las vanguardias

Son exactamente las trece horas y treinta y tres minutos, cuando las primeras fuerzas que van en vanguar-

dia alcanzan el puentín, en la entrada misma de Gijón. Se hace alto para preparar la entrada en la ciudad. Nuestros muchachos perciben el júbilo del interior.

No hay temor a sorpresas, pero extremando la prudencia se ha decidido que se adelanten unos destacamentos y penetren en la ciudad. Seguidamente quedó cumplimentada la orden.

El grueso de la columna

Son cerca de las seis de la tarde cuando el grueso de la columna de Camilo Alonso se adentra en la ciudad. Van en vanguardia los tanques, más como alarde bélico que como recurso necesario. No hay enemigo. Siguen las fuerzas de los distintos batallones que tremolan la bandera de la victoria entre las aclamaciones de la muchedumbre mal vestida que vitoreaba delirantemente a España y a Franco.

El general jefe de la brigada desfiló acompañado del jefe del Estado Mayor de la columna y el coronel jefe de la 4.ª Brigada de Navarra.

De repente, cuando pasan los soldados cantando los himnos de la victoria, de los balcones abiertos al sol de España comienzan a caer flores y una lluvia de papeles blancos con vivas escritos y frases en las que se exalta el heroísmo de nuestras tropas y las glorias de la Patria. Así recibió Gijón a las fuerzas conquistadoras. Este es el Gijón rojo, cabeza y corazón del marxismo asturiano que vuelve a la gran familia española.

COMO SE ENTREGAN LOS MILICIANOS

Al mismo tiempo que se ponía en marcha la 4.ª Brigada de Navarra, comenzaron a andar también las tres restantes Brigadas de Navarra que con aquella operaban en el sector oriental. Su progresión fué ininte-

Berlín, 22 (1,30 m.)—Después de las vacaciones de verano, se han reunido por vez primera las Cámaras de los Comunes y de los Lores de Inglaterra.

En los Comunes habló el ministro de Relaciones Exteriores, Mr. Eden, sobre la situación internacional, mientras en la Alta Cámara habló lord Plymouth, presidente del Comité de no intervención, tratando del mismo tema.

Mr. Eden explicó en líneas generales el problema del Mediterráneo y protestó enérgicamente contra los actos de piratería que aún continúan en las aguas de dicho mar.

Se refirió a la actitud adoptada por Italia en el seno del Comité de no intervención y dijo que es conciliadora, por lo que la considera como una valiosa contribución a la causa de la paz.

UN COMENTARIO DE «IL GIORNALE»

Berlín, 22 (1,30 m.)—«Il Giornale d'Italia» se dirige contra la opinión difundida en el extranjero, según la cual, la declaración italiana en el Comité de Londres significa un sorprendente cambio de su política.

Hace constar el diario que se trata únicamente de una política basada sobre la razón, la cual ha sido mantenida siempre por Italia en la cuestión española.

No se entrega el periódico a un optimismo demasiado exagerado, porque sabe que la Comisión internacional que irá a España tendrá una tarea difícil que realizar, pues los bolcheviques tratarán de ocultar muchas cosas que no les conviene dejar llegar al conocimiento de la Comisión.

DOS COMISIONES INTERNACIONALES

Berlín, 22 (1,30 m.)—De acuerdo con la decisión del Comité de Londres, de mandar una Comisión internacional a España para que examine la cuestión de los voluntarios, han sido fijadas hoy algunas normas sobre el número y personalidad de los delegados que la integrarán.

Contrariamente a la primera intención de mandar una sola Comisión, se ha decidido enviar dos Comisiones, independientes una de otra.

Un periódico inglés dice que Francia está conforme con la proposición italoalemana.

ANTE LA SESION DE HOY. OPTIMISMO

Londres, 22.—La sesión que hoy celebrará el Comité de no intervención ha despertado el máximo interés.

En los círculos políticos y diplomáticos se manifiesta optimismo acerca de los posibles resultados de la misma, estimándose que podrá llegarse a un acuerdo concreto.

rumpada, y ello por una razón: porque no hay enemigo, porque el frente se ha derrumbado totalmente y la marcha se ha convertido en un paseo triunfal.

A medida que avanzan se entregan batallones enteros. Hasta las doce del día se habían presentado a una sola Brigada, según me comunicaron, mil quinientos milicianos con armamento. A esa hora, la 3.ª Brigada, la que primero puso el pie en la tierra de Covadonga, estaba a pocos kilómetros de la columna de Pola de Siero.

Lo importante, lo más importante de todo, es que hoy, en este atardecer de Octubre del Segundo Año Triunfal, ha desaparecido para siempre el frente del Norte en la santa cruzada de reconquista de la Patria.

Salamanca.—Desde hace cuatro días se advierte escasísima actividad por parte de la aviación roja en los frentes de Aragón. En estos sectores el enemigo había acumulado todas sus reservas de hombres, tanques, artillería y aviación. Después de cerca de dos meses de intentos reiterados de ofensiva, el frente nacional se mantiene incólume y, por el contrario, reacciona de tal forma, que los rojos se ven precisados a retroceder, dejando centenares de cadáveres de sacrificados a la ambición de unos dirigentes que en cuanto ven la partida perdida huyen para disfrutar del producto de sus robos. Es, pues, altamente significativa, esta carencia de actividad en la aviación, que muy bien pudiera responder a la concentración de aeroplanos en la retaguardia con objeto de organizar la huida de todos los dirigentes, como en Asturias, en Santander y en Bilbao. Es algo que ni aún a los propios milicianos puede caberles duda. Su porvenir será como hasta ahora el de verse abandonados por quienes les han encargado prolongar un sacrificio estéril. A todo lo más a que pueden aspirar es a ser asesinados como tantos otros milicianos rojos que en estas últimas semanas y especialmente en los últimos días han sido encontrados, tanto en Asturias como en el frente de Aragón muertos por tiros de pistola a boca jarro. Porque en resumidas cuentas, el asesinato es el único premio que pueden recibir los milicianos de su Gobierno de Valencia.

taguardia para proceder a su reorganización y a cubrir bajas. Si no ofreciese garantías el testimonio del miliciano, bastará decir, por nuestra parte, que entre ayer y hoy han sido enterrados en dicho frente cerca de un millar de cadáveres de rojos. En esta labor apenas han sido interrumpidos nuestros soldados por tiroteos de fusil y de ametralladora, pues el enemigo no se ha decidido a intentar nuevos ataques. La iniciativa vuelve a pasar a nuestras fuerzas. En el sector de Sabinánigo, sector de Yebrá, nuestras tropas avanzaron esta mañana. Se inició la marcha después de una intensa preparación artillera. No serían las nueve cuando legionarios, mejilla e infantería peninsular iniciaron la progresión. A mediodía, conquistadas importantes posiciones, se detuvo el avance. No sabemos si la detención es en firme o simplemente para proporcionar descanso a las tropas.

De todos modos esta operación, de gran importancia, ha quedado obsoleta por la gran noticia que llega del frente del Cantábrico.

Zaragoza, 21.—La actividad de los rojos, que ha decrecido en los últimos días, puede decirse que casi no ha existido en el día de hoy. Nuestras tropas, en el sector de Sabinánigo, han ocupado una serie de crestas que se extienden hasta el monte Cojillas, viniendo la dura resistencia del enemigo y causándole grandes pérdidas. En un reconocimiento practicado por nuestras tropas en el sector Sur del Ebro, se han recogido hoy más de quinientos cadáveres de los rojos que con los recogidos en el día de ayer suman cerca de un millar. Bastantes de estos cadáveres eran de extranjeros.

Reunidos unos 360 hombres, impulsados por el mismo afán de escapar del infierno rojo e incorporarnos al Ejército salvador, a través de Andorra, fuimos sorprendidos por unos Carabineros y guardias fronterizos rojos que, sin reparar en que la mitad del grupo se hallaba ya en territorio andorrano, hicieron nutrido fuego de fusil y ametralladora, fuego que en

«21 de Octubre. La emoción de esta fecha, aún tiembla como dardo clavado en el almanaque del año 1937. Cada uno de sus días se ha eternizado en la historia y su calendario es, página a página, el poema épico más grandioso que concibieron los hombres y se escuchó en el mundo».

hagan los resúmenes de las declaraciones.

Por dificultades materiales han llegado las hojas a los pueblos con retraso y queremos excitar el celo de las autoridades y jefes de Falange Española Tradicionalista, para que presten a esta tarea de la recogida de declaraciones, la mayor atención, a fin de que, haciendo un esfuerzo, se gane el tiempo perdido y tengan los jefes comarcales en su poder las hojas y resúmenes antes del día 31 de este mes.

Piensen todos que, obrando así, se hace una obra patriótica y se ayuda a nuestro Caudillo, quien ha puesto todo su interés en este primordial asunto de la vida de España.

Recordamos las palabras de Franco en su discurso... «esta batalla del trigo, primera de la retaguardia que tiene tanta importancia como las que se libran en la vanguardia, la ganaré pasando por todo y por encima de todo».

No duda esta Jefatura provincial que todos han de colaborar con el mayor entusiasmo y que el Servicio quedará implantado en la fecha señalada. Si algún pueblo no hubiere recibido las hojas o éstas no fueran suficientes, pídalas urgentemente a esta Jefatura provincial, que tiene establecidas provisionalmente sus oficinas en la plaza de San Facundo, número 1.

CONFIRMACION DE UN BARBARO HECHO

Al ir a escapar 260 hombres de la España roja, los carabineros violan el territorio de Andorra, y hacen prisioneros a unos y fusilan a otros

La Prensa francesa, en su mayor parte y algún periódico español, se han hecho eco del suceso ocurrido el lunes último, según el cual un numeroso grupo de compatriotas fugitivos de la zona roja, al tratar de refugiarse en Andorra, fueron tiroteados por los Carabineros que hicieron varias bajas y apresaron la mayor parte del grupo.

Según estas referencias, los Carabineros, apenas observaron a los fugitivos emprendieron un nutrido fuego contra ellos, sin reparar en que se hallaban en territorio andorrano. El grupo se hubo de dispersar, ocultándose algunos de los compañeros entre la maleza y las rocas, tomando otra una falsa dirección (merced a una vil estratagemas de los Carabineros, que hicieron girar uno de los letreros indicadores de rutas), que les hizo caer prisioneros y cayendo otros muertos y heridos. Este atentado ha sido confirmado personalmente, con ciertos detalles, por algunos de los actores del mismo, llegando felizmente a nuestro territorio después de los peligros referidos y que vienen a incorporarse a las filas de nuestro Ejército. Nos relatan el suceso en los siguientes términos:

«Reunidos unos 360 hombres, impulsados por el mismo afán de escapar del infierno rojo e incorporarnos al Ejército salvador, a través de Andorra, fuimos sorprendidos por unos Carabineros y guardias fronterizos rojos que, sin reparar en que la mitad del grupo se hallaba ya en territorio andorrano, hicieron nutrido fuego de fusil y ametralladora, fuego que en

los primeros momentos produjo algunas bajas.

Con esto, el grupo se dispersó. Unos retrocedieron hasta Cataluña y la mayoría nos adentramos en Andorra. Cuando nos hallábamos a más de 600 metros de la línea fronteriza y a un kilómetro del pueblo de Jubere (Andorra), fuimos atacados nuevamente por los Carabineros, que nos gritaban y conminaban a que retornáramos a la España roja. Algunos se amedrentaron y sacando pañuelos blancos, se entregaron a los guardias que los condujeron al pueblo de Arcadell. Pero otros (entre ellos los informadores), no se amedrentaron y siguieron escondidos. Entonces los Carabineros, violando el territorio de Andorra se metieron dentro, en persecución de ellos, haciendo prisioneros a algunos e incluso fusilando a otros.

De estos hechos criminales y más que arbitrarios, dieron cuenta los fugitivos a las autoridades andorranas que, al día siguiente, se personaron en el lugar de los sucesos actuando con aquellos, como en testimonio, el veguer episcopal, el vatte episcopal, un Policía de las Valles y el notario que actuó como secretario, los cuales levantaron un acta de lo ocurrido. Como resultado final de estos sucesos llegamos a la España auténtica unos 120 voluntarios de los 260 que formáramos el grupo inicial.»

Inglaterra insiste en la división de Palestina

Londres, 21.—Un diario de esta noche da cuenta de que el ministro de Colonias de la Gran Bretaña, contestando a una pregunta que le ha sido formulada en el Parlamento, ha afirmado de nuevo la decisión del Gobierno de proceder a la división de Palestina.

El ministro declaró que el Gobierno empezará dentro de poco los trabajos preparatorios del plan.

El mismo periódico declara que el Gran Mufti, refugiado en Siria, se halla bajo la vigilancia de las autoridades civiles.

FRENTE DE ARAGON

Interesante operación en el sector de Sabinánigo, ocupándose importantes posiciones

Entre ayer y anteayer han sido enterrados en el sector Sur del Ebro cerca de mil cadáveres

Un cronista francés titula el período de campaña que termina «La carrera Zaragoza-Gijón», ganada por el general Aranda

Zaragoza, 21 (noche).—Un cronista de guerra francés, partidario de los rojos, ha llamado al periódico de campaña que termina «La carrera Zaragoza-Gijón». Para este cronista, la ofensiva en los frentes asturianos y los combates de Aragón han sido una carrera de velocidad mediante la cual quiso Pozas llegar a Zaragoza mientras Aranda trataba de ocupar Gijón para poder lanzar seguidamente las columnas de Asturias sobre otros frentes de la Península.

Desgraciadamente para los rojos, los primeros en llegar a la meta han sido nuestros soldados.

Los intentos de Pozas no han sido bastante eficaces para detener nuestra marcha en el Norte. Por el contrario, con los desastres que ha sufrido ha puesto en peligro su capacidad de resistencia, ya que sus mejo-

res tropas han quedado destrozadas en nuestras líneas de los distintos frentes.

Esta tarde, uno de los milicianos que se pasaron por la mañana a nuestras filas me facilitó datos interesantes que permiten calcular las pérdidas en hombres sufridas por el enemigo.

En los ataques de la semana pasada en el frente Fuentes-Mediana, en el que se lanzó varias veces la horda protegida por tanques, dos brigadas de la División Lister han quedado materialmente diezmadas. Un dato elocuente: Compañías de estas brigadas, compuestas por 100 a 120 hombres han tenido de 50 a 55 bajas.

Otra brigada, la número 13 de internacionales que también tomó parte en los combates, ha sido retirada, como aquellas otras, a lugares de re-

Se generoso con los que dan la vida por España contribuyendo al sostenimiento de sus familiares por medio del

¡"DIA DEL PLATO UNICO"

La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros

Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid

Edificio de su propiedad, Calle del general Mola, número 1

Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros ramos

Subdirector en Segovia

DON CELESTINO PASAGALI

Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja.—Teléfono 397

Zaragoza, 21.—La actividad de los rojos, que ha decrecido en los últimos días, puede decirse que casi no ha existido en el día de hoy. Nuestras tropas, en el sector de Sabinánigo, han ocupado una serie de crestas que se extienden hasta el monte Cojillas, viniendo la dura resistencia del enemigo y causándole grandes pérdidas. En un reconocimiento practicado por nuestras tropas en el sector Sur del Ebro, se han recogido hoy más de quinientos cadáveres de los rojos que con los recogidos en el día de ayer suman cerca de un millar. Bastantes de estos cadáveres eran de extranjeros.

Servicio Nacional del trigo

Jefatura de Segovia

En el correo de ayer se enviaron a todos los pueblos de esta provincia las hojas declaratorias modelo C-1, para que los tenedores de trigo hagan sus declaraciones de existencias. Así mismo cursamos a los señores alcaldes y secretarios instrucciones detalladas y modelos C-2 y C-3, para que



¿Y por qué precisamente Aspirina?

La inocuidad de un medicamento es tan importante como su eficacia. Porque sólo reuniendo ambas cualidades podrá conquistar la confianza del público. Y las tabletas de ASPIRINA no solamente exhalan de raíz la gripe y los resfriados, sino también son completamente inocuas, es decir, no perjudican el organismo para nada. Tómela Vd., pues, con toda confianza. Pero tenga en cuenta que si no llevan la Cruz Bayer no es ASPIRINA.

Tabletas de **Aspirina**

Los rojos han perdido en el Norte un Ejército de 200.000 hombres y Franco puede lanzar el Ejército de este frente sobre otros de España

Juicios de Prensa extranjera: No cabe dudar del resultado de la guerra. Todas las materias para la industria pesada están en manos de Franco. La flota nacionalista en disposición de caer sobre el Mediterráneo. Y mientras tanto, en Londres se discute la cuestión de los voluntarios

El barco francés capturado en Gijón, llevaba cargamento de gasolina y dinamita

Una opinión sobre las brigadas internacionales

Delicioso y significativo el diálogo que reportó la Prensa de París entre el presidente Delegorgue y el asesor Jean le Forestier, cuyas ejecutorias consisten en varias condenas por delitos y en haber pertenecido a las brigadas internacionales de Valdecañas. En ocasión del interrogatorio, Jean le Forestier, que ha sido condenado a quince años de trabajos forzados, ha tenido que dar explicaciones acerca de una carta por él escrita a su «compañera». En la carta decía de Francia las cosas más hermosas.

«La vida era tan agradable en los milicianos», le pregunta el presidente Delegorgue. «No. Fui, sobre todo, por asco», responde el acusado.

«Carta abominable para un francés», exclama el presidente. «¿Qué es que reprochar a nuestro país?», haber pronunciado seis condenas.

El comentario con el que el presidente pone fin al interrogatorio es inimitable: «Lo que es de lamentar que individuos como usted no se queden en las cárceles españolas para librar de ellos a nuestro país.»

Este es el concepto de un magistrado francés acerca de las brigadas internacionales: el sumidero de Europa.

Porvenir de los niños españoles que han sido mandados a Rusia

«Se tiene conocimiento de que el Gobierno soviético ha dispuesto el destino de un crédito especial de la suma de 2.000.000 rublos para atender los gastos indispensables que implican el alojamiento de los niños españoles que se encuentran en Rusia en campos construidos expresamente.

El número de niños españoles que han sido trasladados a la Unión Soviética alcanza la cifra aproximada de 10.000 y las elevadas cantidades para su manutención será cubierta por el Gobierno soviético no en el sentido humanitario, sino con determinada finalidad de obtener el ejército de agitadores instruidos a perfección dentro de las doctrinas marxistas y dispuestos a ser enviados no solamente a España, sino también a todos los países latinos de Europa y Sudamérica.

Las autoridades soviéticas han subdividido la gran masa de los niños en diversos grupos, en cada uno de los cuales deberán aprender las criaturas no solamente la lengua rusa, sino también el francés y el inglés. A continuación deberán frecuentar un curso especial de historia del comunismo y sobre las doctrinas del Frente Popular de Gijón.

EL BARCO FRANCÉS QUE ENTRO EN EL MUSEL

Con referencia a la noticia que damos en otro lugar de este número acerca de la entrada de un barco francés en el puerto de Gijón, cuando ya la ciudad estaba en poder de los nacionales, se conocen los siguientes y nuevos pormenores:

El buque francés llegó con material de refuerzo para los asturianos, al objeto de ayudarles en la obra de destrucción propia de los dinamiteros. Traía el buque gasolina y dinamita.

La tripulación, considerándose en terreno rojo, desembarcó entre gritos revolucionarios y saludando con el puño cerrado, hasta que las autoridades dispusieron su detención; incautándose éstas seguidamente de la embarcación y del cargamento.

LAS MINAS DE CARBÓN DE QUE DISPONEN LOS ROJOS

Después de la pérdida de las minas de carbón de Asturias, los rojos sólo disponen de unos pequeños yacimientos en Aragón que, por cierto, se encuentran a tiro de cañón de los nacionales.

2.000 presos liberados en Gijón

Un cálculo provisional hace ascender a 2.000 el número de los presos de derechas que se hallaban en las cárceles al hacerse dueños de la ciudad los elementos nacionalistas, los cuales les pusieron en libertad seguidamente. La rapidez del avance no dejó tiempo a los bolcheviques para cometer sus acostumbrados asesinatos.

PREPARADAS AL ACEITE LAS VELAS DE LA CASA VELASCO

Preparadas, en todos los colores, se acaban de recibir en la Droguería y perfumería de la Católica, 2. Tel. 260

Las radios rojas empezaron ya desde el miércoles a balbucir la pronta caída de Gijón. La caída de Gijón era inminente. Urgía, pues, preparar al pueblo español que aún sigue bajo el yugo rojo, engañado villanamente, para una nueva desilusión. Cuestión de decirle una vez más que el Ejército nacional que manda el Caudillo Franco no es un gran Ejército.

La horda ocultó durante mucho tiempo la pérdida de Badajoz, de Irún, de San Sebastián y de Toledo. Dijo que la caída de Málaga no tenía más importancia que la que puede tener una traición. Tardaron cinco días en dar la caída de Bilbao, y horas antes de la entrada de nuestras tropas en la capital de Vizcaya, «El Liberal» de Indalecio Prieto preparaba un número en el que se afirmaba que el cinturón era inexpugnable.

Dijeron más tarde los bolcheviques que la caída de Santander se había producido por defección de los combatientes y por su poco entusiasmo. Exclusivamente por eso. ¡Ah! Pero quedaba Asturias, la Asturias de los mineros, la Asturias de los explosivos, la Asturias de los bravos que encendían los cartuchos de dinamita con el cigarrillo; la Asturias de Belarmino Tomás, de Javier Bueno y de González Peña, capaz de eclipsar toda la lírica numantina.

Bien; pero, ¿dónde están ahora los dirigentes? Han huído como siempre, porque la guerra sigue siendo para

ellos una cuestión que en ningún caso puede exigirles su honor y menos su sacrificio. Es el pueblo, la masa, el rebaño, el que debe caer. Los otros huyen por el aire, por el mar, por donde pueden, dejando miles de hombres con el puño cerrado, rencorosos, no como gesto brutal de marxismo, sino como promesa de venganza contra los que les enseñaron a cerrar la mano y ahora les abandonan.

«Españoles de la zona roja! Os engañan. Os engañan. No os quieren sino como aprendices de cadáveres, como reses que debéis ser sacrificadas todos los días. Esos hombres de Valencia y de Barcelona que tienen sus familias en el extranjero y sus capitales a buen recaudo, se burlan de vosotros. Os animaban a morir antes de abandonar Gijón. ¡Como siempre! Cuestión de que los barcos no fuesen asaltados. Cuestión de que los barcos y los aviones fuesen para ellos solos.

Os engañan. Os engañan. Os engañaron en Málaga y en Bilbao y en Santander y en muchos otros lugares. Os han engañado también en Asturias, en esa Asturias de los mineros que encendían con la colilla los cartuchos de dinamita.

Os engañan en Madrid, en Valencia y en Barcelona. Os engañaron siempre los de la horda brutal capaz de todos los crímenes, incapaz de un gesto de gallardía y de grandeza antes de morir.

AL MARGEN DE LA CONQUISTA

Iremos sobre Valencia y Madrid para dejar en claro a Cataluña, que no tendrá más remedio que rendirse, dice Queipo de Llano

Ha causado sensación en la España roja la noticia sobre detención de generales

La detención de generales rojos

Londres, 21.—Desde Valencia comunican la orden de detención de varios generales y de un coronel, dada por el Gobierno Negrín.

La noticia ha causado sensación en la España bolchevique. En los medios extranjeros se considera como consecuencia lógica de la hecatombe final que ha sobrevenido en el Norte.

Desaliento entre los militares al servicio de la horda

Valencia, 21.—Al ser conocida la detención y prisión de los generales Asensio, Martínez Cabrera y Martínez Monje y del coronel Artega, sobre los que se hace recaer la culpa de la pérdida de Málaga, se ha producido un movimiento de desaliento entre los pocos militares españoles que todavía se encuentran al servicio del Gobierno rojo.

A la vista de lo ocurrido a esos generales, los demás empiezan a pensar que pueden correr ellos la misma suerte. Es el triste destino irremediable a que conduce la traición.

«Se carece de noticias del Frente Popular de Gijón»

Barcelona, 22.—En su emisión de anoche, a las doce, la emisora Radio Asociación de Cataluña emitió la siguiente noticia:

«Valencia.—Los facciosos avanzan en dirección a Gijón, no habiendo comunicación de ninguna clase con esta ciudad. Se carece de noticias del Frente Popular de Gijón.»

EL BARCO FRANCÉS QUE ENTRO EN EL MUSEL

Con referencia a la noticia que damos en otro lugar de este número acerca de la entrada de un barco francés en el puerto de Gijón, cuando ya la ciudad estaba en poder de los nacionales, se conocen los siguientes y nuevos pormenores:

El buque francés llegó con material de refuerzo para los asturianos, al objeto de ayudarles en la obra de destrucción propia de los dinamiteros. Traía el buque gasolina y dinamita.

La tripulación, considerándose en terreno rojo, desembarcó entre gritos revolucionarios y saludando con el puño cerrado, hasta que las autoridades dispusieron su detención; incautándose éstas seguidamente de la embarcación y del cargamento.

LAS MINAS DE CARBÓN DE QUE DISPONEN LOS ROJOS

Después de la pérdida de las minas de carbón de Asturias, los rojos sólo disponen de unos pequeños yacimientos en Aragón que, por cierto, se encuentran a tiro de cañón de los nacionales.

2.000 presos liberados en Gijón

Un cálculo provisional hace ascender a 2.000 el número de los presos de derechas que se hallaban en las cárceles al hacerse dueños de la ciudad los elementos nacionalistas, los cuales les pusieron en libertad seguidamente. La rapidez del avance no dejó tiempo a los bolcheviques para cometer sus acostumbrados asesinatos.

Convoyes de víveres para Gijón

Santander, 22.—Ayer zarpó para Gijón el vapor «Pasajes» con 3.000 toneladas de víveres.

Esta madrugada marchó en la misma dirección un convoy de camiones llevando 4.000 raciones de pan, 20.000 kilos de carne, azúcar, galletas, harinas, etc., que la España nacional envía a los hermanos gijoneses.

Júbilo en provincias

En Salamanca

Salamanca, 22.—A las doce en punto se anunció por el toque de campanas de toda la ciudad la conquista de Gijón. En la plaza Mayor la multitud formó una gran manifestación, a la cabeza de la cual iban las banderas del Regimiento de la Victoria y de Falange Española Tradicionalista y más de doscientas banderas nacionales y de la milician nacional. Millares de personas de todas las clases sociales formaban la muchedumbre que gritaba su júbilo.

Presidió la manifestación el gobernador militar de la plaza, acompañándole el gobernador civil y las demás autoridades, así como los jefes de Falange Española Tradicionalista. Los manifestantes marcharon por las calles de Quintana y García Barrado a estacionarse frente al palacio del Generalísimo, dando vivas patrióticos. Las bandas interpretaron el Himno Nacional, los de Falange y Oriamendi, que fueron escuchados en impresionante silencio y brazos en alto.

En el balcón principal de palacio apareció el general segundo jefe del Estado Mayor del Cuartel general del Generalísimo, señor Martín Moreno, quien pronunció unas palabras explicando lo que significa la caída del frente rojo de Asturias, acontecimiento producido merced al esfuerzo

Palabras del general Queipo de Llano

Sevilla, 22.—A mediodía de ayer se formó una gran manifestación tan pronto se conoció la caída de Gijón. Ante la residencia del general Queipo de Llano se estacionó la multitud reclamando la presencia de aquél.

El ilustre jefe del Ejército del Sur dijo que estamos en el final de la lucha, y que las tropas marcharán sobre Valencia y Madrid para dejar en claro a Cataluña, cuya región no tendrá más remedio que rendirse.

Juicios de la Prensa extranjera

Prensa italiana

Milán, 22.—La derrota del poder rojo en Asturias es comentada con entusiasmo por la Prensa italiana, que celebra el acontecimiento como una gran victoria.

«Il Pópulo d'Italia» dice que la caída de Gijón y el triunfo de los nacionales en todo el frente asturiano es otro duro golpe para los planes de Moscú.

Prensa inglesa

Londres, 22.—La Prensa publica extensas informaciones sobre la toma de Gijón y hace resaltar la gran importancia que esto tiene para los nacionales.

«The Times» dice que las tropas de Franco sólo tendrán que combatir desde ahora en un frente.

Prensa alemana

Berlín, 22.—Los periódicos desta-

del Caudillo, del Ejército y de las milicias.

El señor Martín Moreno, que en algunos pasajes de su breve discurso fué interrumpido por las ovaciones y los vivas, oyó al final una ovación unánime.

Seguidamente regresó la manifestación a la plaza Mayor, donde se disolvió entre demostraciones de entusiasmo, después de interpretados los himnos nuevamente.

Palabras del general Queipo de Llano

Sevilla, 22.—A mediodía de ayer se formó una gran manifestación tan pronto se conoció la caída de Gijón. Ante la residencia del general Queipo de Llano se estacionó la multitud reclamando la presencia de aquél.

El ilustre jefe del Ejército del Sur dijo que estamos en el final de la lucha, y que las tropas marcharán sobre Valencia y Madrid para dejar en claro a Cataluña, cuya región no tendrá más remedio que rendirse.

El entusiasmo de la multitud se desbordó con las palabras del general, y seguidamente los manifestantes, entre vitores de carácter patriótico, recorrieron varias calles.

DEL FRENTE DE ARAGON

Anoche continuaban las operaciones con gran ventaja por parte nuestra

Zaragoza, 21 (n).—Parte oficial del 5.º Cuerpo de Ejército:

«En el sector de Sabinánigo, las fuerzas nacionales, en perfecta colaboración con la artillería, han iniciado un avance que dió por resultado la ocupación de importantes posiciones al Sur de Yebra, poniendo en fuga al enemigo, que ha sufrido gran cantidad de bajas. Continúa la operación con gran ventaja para nuestros soldados.

En el sector Sur del Ebro, ligeros tiroteos sin importancia.

El sector de Valdepuey han sido recogidos veinticinco cadáveres enemigos, de ellos dieciséis extranjeros.

En informaciones anteriores se dió la cifra de trescientos cincuenta cadáveres enterrados en el sector de Fuentes. Como posteriormente han sido enterrados quinientos seis más, la cifra total de enterramientos verificados en este sector es de 856.

En los demás frentes no hay novedad.

Se han pasado a nuestras filas nueve milicianos con armamento.»

Los obreros italianos en Túnez se separan de C. G. T.

Túnez.—Debido a la actuación partidista anti-fascista y abiertamente anti-italiana que ha imprimido la «Confederación Generale du travail», en Túnez, ha obligado a los obreros italianos a contestar en la forma merceda.

Todos ellos abandonan las organizaciones en masa, ya que bajo la apariencia de la tutela sindical, ocultan su verdadera finalidad de instrumentos del Komintern y de agentes del anti-fascismo internacional, habiéndose negado en su casi totalidad a pagar la cotización del mes de Octubre.

En contraposición vienen surgiendo fuera de la Confederación moscovita organizaciones sindicales, y en la ac-

¿QUE SALDRA HOY DE LONDRES?

LOS DISCURSOS DE EDEN Y PLYMOUTH INDUCEN A SER OPTIMISTAS

En este compás de espera, determinado por la consulta hecha a los Gobiernos representados en el Comité de Londres acerca de si debe ser estudiado el plan italiano, todos los comentarios de la Prensa europea giran en torno a los problemas que han de tratarse hoy en aquel organismo internacional. La expectación en Londres, según informaciones recibidas en el día de hoy, no ha sido dominada ni aun con los discursos fracamente optimistas de los señores Eden y Plymouth en las Cámaras de los Comunes y de los Lores durante la sesión de reapertura de las mismas en el día de hoy.

Eden dijo que el plan italiano será estudiado en el Comité.

Esta afirmación del ministro de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña ha restado preocupación en los medios interesados, pues existía la impresión de que el Gobierno francés se negaría a aceptar el plan italiano como base de discusión. Pero Eden, en el citado discurso (en el que, por cierto, casi se ha atribuido el mérito de que no fracasase la sesión del miércoles), declaró que la representación británica en el Comité había aceptado la propuesta de Italia después de celebrar conversaciones con varios delegados, «y especialmente con el del Gobierno francés».

Por consiguiente, las palabras de Eden hacen suponer que la sesión de esta tarde será más fructífera de lo que se esperaba, dando lugar a que la impresión de hoy en Londres sea optimista en ese sentido.

La noticia de la caída de Gijón y de la captura del barco francés, que ha quedado libre para trasladarse al Mediterráneo y reforzar el bloqueo de los puertos catalana ha quedado privada de primeras materias. El general Franco dispone de 150.000 hombres más que pueden ser lanzados sobre Madrid y Aragón.

«L'Evre» y «L'Humanité» se abstienen de hacer comentarios y no quieren sacar consecuencias de la caída de Asturias, pero piden se facilite material de guerra a los rojos.

«Le Jour» dice que la industria catalana ha quedado privada de primeras materias. El general Franco dispone de 150.000 hombres más que pueden ser lanzados sobre Madrid y Aragón.

«L'Evre» y «L'Humanité» se abstienen de hacer comentarios y no quieren sacar consecuencias de la caída de Asturias, pero piden se facilite material de guerra a los rojos.

«Le Jour» dice que el acontecimiento de Asturias es una gran victoria para el ejército español. Todos los buques de la escuadra nacional pueden participar ahora en el bloqueo de Valencia y Barcelona, y el material ruso que han capturado los nacionales puede servir para equipar una División entera.

«Le Populaire», órgano socialista de Blum, tampoco comenta, pero dice que todos los Estados del mundo tienen la obligación de tender la mano a los desgraciados, y los obreros de Francia el de exigir de su Gobierno protección para la evacuación de los mineros asturianos.

«Le Jour» dice que el acontecimiento de Asturias es una gran victoria para el ejército español. Todos los buques de la escuadra nacional pueden participar ahora en el bloqueo de Valencia y Barcelona, y el material ruso que han capturado los nacionales puede servir para equipar una División entera.

«Le Populaire», órgano socialista de Blum, tampoco comenta, pero dice que todos los Estados del mundo tienen la obligación de tender la mano a los desgraciados, y los obreros de Francia el de exigir de su Gobierno protección para la evacuación de los mineros asturianos.

«Le Jour» dice que el acontecimiento de Asturias es una gran victoria para el ejército español. Todos los buques de la escuadra nacional pueden participar ahora en el bloqueo de Valencia y Barcelona, y el material ruso que han capturado los nacionales puede servir para equipar una División entera.

«Le Populaire», órgano socialista de Blum, tampoco comenta, pero dice que todos los Estados del mundo tienen la obligación de tender la mano a los desgraciados, y los obreros de Francia el de exigir de su Gobierno protección para la evacuación de los mineros asturianos.

«Le Jour» dice que el acontecimiento de Asturias es una gran victoria para el ejército español. Todos los buques de la escuadra nacional pueden participar ahora en el bloqueo de Valencia y Barcelona, y el material ruso que han capturado los nacionales puede servir para equipar una División entera.

«Le Populaire», órgano socialista de Blum, tampoco comenta, pero dice que todos los Estados del mundo tienen la obligación de tender la mano a los desgraciados, y los obreros de Francia el de exigir de su Gobierno protección para la evacuación de los mineros asturianos.

«Le Jour» dice que el acontecimiento de Asturias es una gran victoria para el ejército español. Todos los buques de la escuadra nacional pueden participar ahora en el bloqueo de Valencia y Barcelona, y el material ruso que han capturado los nacionales puede servir para equipar una División entera.

«Le Populaire», órgano socialista de Blum, tampoco comenta, pero dice que todos los Estados del mundo tienen la obligación de tender la mano a los desgraciados, y los obreros de Francia el de exigir de su Gobierno protección para la evacuación de los mineros asturianos.

«Le Jour» dice que el acontecimiento de Asturias es una gran victoria para el ejército español. Todos los buques de la escuadra nacional pueden participar ahora en el bloqueo de Valencia y Barcelona, y el material ruso que han capturado los nacionales puede servir para equipar una División entera.

«Le Populaire», órgano socialista de Blum, tampoco comenta, pero dice que todos los Estados del mundo tienen la obligación de tender la mano a los desgraciados, y los obreros de Francia el de exigir de su Gobierno protección para la evacuación de los mineros asturianos.

«Le Jour» dice que el acontecimiento de Asturias es una gran victoria para el ejército español. Todos los buques de la escuadra nacional pueden participar ahora en el bloqueo de Valencia y Barcelona, y el material ruso que han capturado los nacionales puede servir para equipar una División entera.

«Le Populaire», órgano socialista de Blum, tampoco comenta, pero dice que todos los Estados del mundo tienen la obligación de tender la mano a los desgraciados, y los obreros de Francia el de exigir de su Gobierno protección para la evacuación de los mineros asturianos.

«Le Jour» dice que el acontecimiento de Asturias es una gran victoria para el ejército español. Todos los buques de la escuadra nacional pueden participar ahora en el bloqueo de Valencia y Barcelona, y el material ruso que han capturado los nacionales puede servir para equipar una División entera.

«Le Populaire», órgano socialista de Blum, tampoco comenta, pero dice que todos los Estados del mundo tienen la obligación de tender la mano a los desgraciados, y los obreros de Francia el de exigir de su Gobierno protección para la evacuación de los mineros asturianos.

«Le Jour» dice que el acontecimiento de Asturias es una gran victoria para el ejército español. Todos los buques de la escuadra nacional pueden participar ahora en el bloqueo de Valencia y Barcelona, y el material ruso que han capturado los nacionales puede servir para equipar una División entera.

«Le Populaire», órgano socialista de Blum, tampoco comenta, pero dice que todos los Estados del mundo tienen la obligación de tender la mano a los desgraciados, y los obreros de Francia el de exigir de su Gobierno protección para la evacuación de los mineros asturianos.

«Le Jour» dice que el acontecimiento de Asturias es una gran victoria para el ejército español. Todos los buques de la escuadra nacional pueden participar ahora en el bloqueo de Valencia y Barcelona, y el material ruso que han capturado los nacionales puede servir para equipar una División entera.

«Le Populaire», órgano socialista de Blum, tampoco comenta, pero dice que todos los Estados del mundo tienen la obligación de tender la mano a los desgraciados, y los obreros de Francia el de exigir de su Gobierno protección para la evacuación de los mineros asturianos.

Si desea Ud. adquirir una magnífica FOTOGRAFÍA de S. E. el General Varela diríjase a UNTURBE JUAN BRAVO, 11 al 15 Teléfono 138

Segovia solemnizó con gran fervor patriótico la liberación total de Asturias

“Los directivos rojos abandonan a las gentes honradas a las que han engañado.” “Soldados españoles, vuestros generales antes de correr, mueren.”

Así dijo el general Varela ante una gran muchedumbre que le aclamó con entusiasmo

Nuestra ciudad festejó ayer con gran entusiasmo la liberación total de Asturias. Como antes todas las victorias de nuestro Ejército glorioso, el pueblo segoviano demostró con billosa alegría su adhesión a la gran cruzada redentora. Por la mañana, empezó a conocerse la noticia de la sublevación en Gijón de los elementos de derecha e inmediatamente, sin esperar la confirmación oficial, los segovianos empezaron a adornar sus balcones con colgaduras, pudiendo afirmarse que, a primera hora de la tarde, eran muy pocas las casas que no estaban engalanadas.

Todas las conversaciones giraron después alrededor del feliz acontecimiento, siguiéndose con extraordinaria emoción las noticias que facilitaban las emisoras. Cada detalle era comentado con gran entusiasmo y se notaba una gran impaciencia por que llegase la noticia oficial.

Próximamente a las seis de la tarde el volteo general de campanas anunció la culminación de la gran cruzada de nuestro Ejército por tierras del Principado. El público se lanzó a la calle inmediatamente, formando espontáneas manifestaciones, en las que se cantaban himnos y se daban gritos patrióticos, afluyendo todas a la plaza Mayor, donde había de formarse la manifestación oficial. Algunos grupos eran portadores de banderas nacionales. Al mismo tiempo, la banda de música de la Academia recorría las calles de la ciudad interpretando marchas militares. Algunos grupos formados por elementos militares eran vitoreados.

A las siete de la tarde comenzaron a llegar al Ayuntamiento las autoridades. Allí vimos a los gobernadores militar y civil, alcalde, concejales, delegado de Hacienda, presidentes de la Diputación y de la Audiencia, jefe provincial de F. E. T., comisiones militares y representaciones de todos los centros oficiales.

Mientras tanto, una gran muchedumbre se estacionaba en la plaza Mayor, frente a las Casas Consistoriales, aplaudiendo con entusiasmo la llegada de las autoridades.

Llega el general Varela

Una imponente ovación y vivas al salvador de Segovia anunció la llegada del laureado general Varela, que fué recibido en el portal del Ayuntamiento por todas las autoridades.

Después de los saludos de rigor, el general Varela y acompañantes salieron al balcón central de las Casas Consistoriales. Imposible describir la emoción de este momento. La muchedumbre rompió en una ovación larga y clamorosa y los vivas al general simpático, al conquistador de Toledo, al salvador de Segovia, eran incansables. Nuestra ciudad ha demostrado muchas veces y muy sentidamente su adhesión al heroico general Varela, pero podemos afirmar que esta adhesión y este entusiasmo que provoca siempre su presencia, alcan-

zó ayer un grado máximo, difícilmente superable. El público se volcó ayer materialmente al expresar su fervor hacia el heroico militar a quien Segovia considera ya como algo muy especialmente suyo.

Los que acompañaban ayer al general Varela, sumados también al homenaje popular y espontáneo que se le tributaba, no podíamos ocultar su satisfacción. Y observamos que el general estaba visiblemente emocionado.

Discurso del general Varela
Costó mucho trabajo hacer el silencio, que tal era el entusiasmo plasmado en vítores y aplausos... Una vez conseguido el general habló. Fué un discurso vibrante, cortado en cada frase por largas ovaciones.

El general dijo así:
«Españoles! ¡Segovianos! Otra vez el tableteo de vuestros aplausos, movido por el impulso propio y juvenil de vuestros corazones, replica a gloria, pero replica a gloria porque las armas triunfantes españolas en el Principado de Asturias acaban de conquistar Gijón. (Grandes aplausos.)»

Hace unos momentos recibía yo de Radio Gijón, a la que constantemente estaba oyendo desde las doce de la mañana, estas noticias que dicen así: «Patrullas de Falange y Tradicionalistas, de Renovación Española y de Acción Popular y otros partidos han empezado a patrullar por las calles, armadas, y se han hecho cargo de la población. Aquí la tranquilidad es absoluta. Desde luego, lo hemos pasado como en una balsa de aceite. Todos los pobrecillos que estaban en la cárcel han salido y son ellos los que están en la calle con gran serenidad, después de todos los sufrimientos pasados. (Grandes aplausos.)»

Y están ellos en la calle con fusiles. Tenemos ganas de ver llegar a nuestro glorioso Ejército. Creo también que en el frente de Oviedo se han pasado todos o casi todos los batallones. Los que llegaron aquí huyendo han tirado las armas. En fin, todos los milicianos, como pasa siempre. El júbilo en Gijón es imponente, y solamente lo que esperamos es ver la entrada de nuestro glorioso Ejército. Cuando tengamos noticias que dar las transmitiremos; veremos a ver si podemos hablar. No podemos casi hablar. De manera que yo prometo a todos que cuando llegue el momento de comunicarlas, si puede ser, ya os daremos noticias.»

Esto decía la radio española de Gijón, pero la de los verdaderos españoles. Mientras, los traidores huían, huían los directivos que abandonaban a las gentes honradas, a las que habían engañado. (Muy bien. Ovación.)

Y vosotros, soldados españoles, vuestros generales, antes de correr, mueren. (Gran ovación.) Y los traidores, antes que morir, corren. (Ovación.)

Pero la España nacional, la España auténtica, tiene el perdón para los que han traído y tiene el castigo para los traidores que han huido. (Ovación.)

Y por último, noble Segovia, ¡Viva España! ¡Viva Asturias liberada! ¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo! ¡Viva siempre España!

Los vivas fueron contestados con gran entusiasmo, mientras una gran ovación, que se prolongó durante largo rato, subrayaba la vibrante alocución del general Varela, demostrando así hasta qué punto había sabido interpretar los sentimientos de todos los segovianos, de todos los españoles.

Espectáculo emocionante
A continuación se interpretaron los himnos «Los legionarios», «Oriamendi», «Falange» y el «Himno Nacional», que fueron escuchados con gran respeto y clamorosamente aplaudidos. El espectáculo desde el balcón del Ayuntamiento era imponente. La gran muchedumbre, con el brazo en alto y palpitando en un mismo exaltado fervor patriótico.

A continuación, el general Varela y autoridades se trasladaron a pie a la Santa Iglesia Catedral. El paso del heroico general lo fué entre un clamor continuado.

Salve a la Patrona de Segovia

Ya en la Catedral, se asistió a la reserva y bendición con el Santísimo, cantándose después la salve popular a Nuestra Señora de la Fuencisla, Patrona de Segovia y su Tierra. El momento fué de una intensa emoción,

adquiriendo todo su relieve las magníficas y conmovedoras estrofas de la salve en el canto de aquel inmenso gentío que acudía a dar gracias al Altísimo por la nueva victoria del Ejército glorioso de la España inmortal.

Nuevas ovaciones a Varela

A la salida de la Catedral se reprodujo el entusiasmo del pueblo. El general pasaba bajo un formidable arco de brazos en alto, siendo continuada la ovación desde la Catedral hasta su domicilio. En algunos momentos costó trabajo abrir paso ante el gentío que se apiñaba para ver de cerca al heroico militar. Los gritos de ¡Varela, Varela, Varela! se mezclaban con los de ¡Franco, Franco, Franco! Hubo quien acercó su hijo pequeño al general y éste le besó cariñosamente.

Las autoridades acompañaron al general Varela hasta su domicilio y allí fué despedido en medio de una gran ovación.

En suma, como siempre Segovia demostró ayer su acendrado patriotismo, significando en su adhesión al general Varela y en el recibimiento que en la plaza Mayor hizo al gobernador militar de la plaza, señor Beltrán de Lis, y al resto de las autoridades, que también fueron aplaudidas.

Hasta bien entrada la noche la ciudad estuvo engalanada, luciendo iluminaciones en los edificios públicos y en muchas casas particulares.

CONCURSO OFICIAL

El modelo de la Medalla de Campaña

En el "Boletín Oficial del Estado" ha aparecido el 17 del actual la importante disposición del general secretario de Guerra, Gil Yuste, que a continuación reproducimos por su alcance nacional:

"Para elegir el modelo de la Medalla de Campaña se abre un concurso con arreglo a las bases siguientes:

1. Podrán tomar parte en él las casas constructoras y artistas que lo deseen.

2. Tanto la forma como las dimensiones, alegorías, clases de material, etcétera, será de libre elección de los concursantes, exceptuándose la cinta que ha de indicar si los servicios prestados han sido de operaciones de guerra o en la retaguardia, cuyas dimensiones y colores se señalarán al elegir el modelo de Medalla.

3. Si éste es presentado por una casa constructora, la elección llevará consigo la concesión de la exclusiva en la construcción de la Medalla.

4. Las casas constructoras, al acudir al concurso, harán constar el precio a que suministrarán las medallas que adquiriera el Estado y el de las que se vendan a los particulares, incluida la utilidad de los establecimientos revendedores, con el fin de que esta condecoración tenga un precio único en toda España.

5. Los modelos serán presentados en la Secretaría de Guerra dentro de los veinte días siguientes a la fecha de publicación de esta orden en el "Boletín Oficial del Estado".

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Visitas
Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Don José Delgado; don Vicente Pascual, de La Cuesta; don Calixto Minguela, de Lovingos; don Justo Hernán; delegada de Asistencia a Frentes y Hospitales, don José Merle; comisión de Aldealengua de Santa María; don Lorenzo Bermejo, de Chañe; alcalde de San Cristóbal de Palazueros; maestro de Bernardino y jefe provincial del Trigo.

Donativos para la suscripción «Homenaje al general Varela»

Suma anterior, 6.420,20 pesetas.
Don Frutos Manzanares y doña Petra Sanz de Larín, 5 pesetas; don Fernando Hernando Bachiller, 10; empresa I. García, 25; empresa «La Serrana», 25; don Galo Alvarez, 25; don Roque Martín, 25; don Vicente García, 10; doña Narcisca Antoranz, 10; don Rafael Arribas, 7; don Florencio Ruiz, 5; empresa Figueredo, 5; don Bernardo Garrido, 5; don Gregorio Gómez Baeza, 2; don Claudio Hernanz, 5; don Gabriel Martín Cabrero, de Santiuste de San Juan Bautista, 1; don Silvestre Martín Cabrero, de idem, 1; don José Mendoza, 5; don Luis Pascual Hernando, 5; don Julián Pascual Hernando, 5; don Juan José García Combarros, 5; don Lucio Roldán, 1; don Angel Garcillán, 1; don Julián González Calvo, 5; don Evaristo Vaquero, 2; don Francisco Herrero, de Abades, 2; don Francisco de Frutos, de Ortigosa de Pestaño, 2; don Eduardo Díaz Arias, 1; doña Matilde Galindo, 2; don Hipólito Carretero Martín, 1; don Mariano Hernández, 1; don Sixto de Frutos, de Piñillos, 1; don Daniel Escobar, de Garcillán, 1; doña Leonisa Arévalo, 2; don Asterio Arévalo, 1; don Guillermo de Mercado, de Otero de Herreros, 5; don Leandro Cañas, 1; don José Mozo Tablada, 3; señora viuda de Mozo, 2; casa Mayo, 5; don Pablo Aragonés, 3; don

«Cuando una nación tiene a su frente un Caudillo y a su lado un Ejército que, en armonía de pensamiento y obra logran en tan breve espacio de tiempo tan altas hazañas, la nación puede mirar cara a cara el porvenir y sin arrogancia, pero sin temor a los pueblos del mundo.»

ESMALTE BLANCO

Teófilo Ayuso, profesor del Seminario.
4.—Canción religiosa, por el Colegio mencionado.
5.—Ante una imagen del Buen Pastor (poesía), por una alumna del Colegio de Madres Jesuitinas.

CASA VELASCO

Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Telef. 260

mero 2 de Santa Eulalia, 57,20; don Angel Lázaro y señora, 3; don Mariano Antón, 1; don Hipólito Martín, de Sebúlcór, 5; don Ignacio Antón, 1; Ayuntamiento de Villaseca, 5; Cooperativa Electra Segoviana, 100; don Angel Soteras González, 5; don Abilio Arroyo Alonso, 5; «La Salve», 5; don Isidro Herou, 3; Municipio de Mozoncillo, 5; don Alvaro Sotres Aytés, 10; don Frutos Herranz, 5; don Fructuoso Herranz, 2; don Domingo Rodríguez Arce, de El Espinar, 25; don Germán Pérez, 3; Ayuntamiento de Cantalejo, 109,25; don Dionisio González, 2; alférez Gállego, 5; don Ebnigno Santiaño Ibarra, 20; doña Francisca Segura Soria, 1; don Benigno Santiaño Segura, 1; Valle de Tabladillo, 10; don Manuel Santamaría, 5; don Ebnabé Llorente, 5; Sindicato Católico de Oficios Varios, 10; don Tomás Rodríguez, 1; un detenido de la Prisión provincial, 2; Sociedad de Cazadores, Pescadores y Agricultores de la provincia, 25; don Julián Lázaro, 5; Ayuntamiento de Adrados, 25; vecinos de Adrados, 33,85; don Venancio Toledo, 2; don Mariano de Santos, 1; don Argimiro Pérez, de Villaverde de Iscar, 2,50; don Marcial Sanz, de idem, 10; don Ulpiano Aguado, de idem, 1; Diputación provincial, 1.000; Ayuntamiento de Navas de Oro, 50; Torreilla del Pinar, 25,25; don Gaspar Alvaro, de Pedraza, 1; doña Luz López Alarcía, 5; señora vizcondesa de Altamira, 5; don Nicanor Castillo Martín, 2; don Anastasio Hernán, 3; Asociación de Seguros Mútuos contra el Pedrisco, 25; don Apolinario Gutiérrez, 5; Ayuntamiento de Villaverde de Iscar, 5; Ayuntamiento de Olombraza, 46; señora viuda de Lope Esteban, 5; don Francisco Gil Martín, 5; Cerezo de Arriba, 15.
Total, 8.774,80 pesetas.

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de donativos recibidos en metálico de los días 14 al 19 del mes de Octubre

Don Manuel Morato Rodríguez, 5 pesetas; señora viuda e hijos de don Narciso Fuentes, de Migueláñez, 500; don Mariano Herranz Piedras, de Nava de la Asunción, 50; empresa de automóviles de don Ignacio García, 135,60; don Vicente Sombrero, de Rueda, 10; doña Maximina Redondo, de Riaza, 50; don Alejandro Cubo, de Vegas de Matute, 25; fábrica, dirección y obreros de la fábrica de Loza, de Otero de Herreros, 66,45; don Emilio Sousa y señora, 10; don César de Frutos, 5; Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., Sección femenina de Navalmanzano, 84; doña Candelas Serrano, 1; don Nicolás Sanz Santos, 2; señorita Blanquita Silos, 5; don Angel Neira, 5; don Vicente Castillo, 2; doña Francisca Cano, 1; señora viuda de Higuera y familia, 3; don Juan José Vela, 1; señora viuda de Isasa, 1; Ayuntamiento de Bernardos, 50; varios vecinos de Bernardos, 91,70; don Francisco Pérez Esteban, 5; doña María y doña Lorenza Sanz, 5; don Amadeo Sanz, 2; don Rufino Cano de Rueda, 25; don Luis Cano Lozano, 25; don Dionisio Revenga y señora, 5; don Valentín Agejas, 2; doña Emerenciana Guantes, 10; doña Rosario Madrid, 1; señora directora, maestras y niñas de la Graduada número 2, 10; don Gregorio Revenga y señora, 5; don Valentín Agejas, 2; doña Emerenciana Guantes, 10; doña Rosario Madrid, 1; señora directora, maestras y niñas de la Graduada número 2, 10; don Gregorio Revenga y señora, 5; don Valentín Agejas, 2; doña Emerenciana Guantes, 10; doña Rosario Madrid, 1; señora directora, maestras y niñas de la Graduada número 2, 10.

La "paternal" política del Frente Popular francés
Carestía de las subsistencias. Baja del franco
París, 20.—«Le Fígaro» publica un cuadro demostrativo del alza de los precios experimentada en Francia por los artículos de primera necesidad en el período de Gobierno frentepopulista:
El pan costaba en Agosto de 1935 1,80 francos kilo.
Actualmente cuesta 2,37 francos.
El café costaba en 1935 18,50 francos kilo.
Hoy cuesta 22,75 francos.
En esta proporción han aumentado los demás artículos.
De esta forma Francia—dice el periódico—, regida por un Gobierno del Frente Popular, ha encarecido la vida, haciendo más difícil la situación de la clase media y obrera.
«Le Joure» dice que después de cuatro meses de agotamiento económico, el Gobierno crea nuevos impuestos. Bajo este Gobierno la depreciación monetaria ha aumentado considerablemente. El 21 de Febrero de 1937 la libra esterlina se cotizaba a 76 francos. El Gobierno de León Blum hizo subir esa cotización a 130.

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.
Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.
Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO de San Agustín, 7 (bajo), acompañados de su importe en metálico, sellos de Correos u otra forma análoga, el día antes de la fecha en que deba publicarse.
Los anuncios con informes en la Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

Se necesita persona competente

para servicios de secretaría, Informes, secretario de Lastrás de Cuéllar.

Tartana

esdrada ligera o serrá, comprado. Tratar, Francisco Torres, Cobos de Segovia.

Vendo

pares de machos romos, de cuatro a cinco años, alzada cuatro dedos sobre la cuerda, por dejar la labor. Tratar, Rogelio Yubero, en Barcalona del Prado.

Se arriendan

los pastos del término de La Higuera para ganado lanar, desde 1.º de Noviembre a 31 de Marzo próximos. Para tratar, con el señor alcalde de dicho pueblo.

Ama de cría

de veintidós años, sana, leche fresca. Dirigirse a Juan de Miguel, Lucas, Cabezueta.

Vendo

90 ovejas de vientre, a partir de 180. Para tratar, Andrés Manso, en Juarros de Riomoros.

Rioja fino

«El Montecillo»

Se necesita persona competente para regentar farmacia o parafarmacia que esté bien impuesto en sus obligaciones. Para informes, dirigirse al señor farmacéutico de Lastrás de Cuéllar.

Se arriendan

los pastos del término de Quintanilla por año o por temporada. Razón, en guarda.

Pérdida

de macho negro, visto en tificará a quien sepa su paradero. Valeriano Arenal, en Turigano.

PRIMER ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el alma
DE LA SEÑORITA
Dolores Gárate Brú
Que falleció en Marquina (Vizcaya),
víctima de la guerra
el día 23 de Octubre de 1936
a los 16 años de edad
Habiendo recibido los Auxilios espirituales
R. I. P.
Su resignada madre doña Dolores Brú, viuda de Gárate; abuelos doña María Josefa Ugarteburu, viuda de Gárate y don Luis Brú; tios doña Narcisca Gárate Ugarteburu y don Pedro Chico y Rello; primos Mercedes y Juan-José Chico y Gárate y demás familia,
Suplican a sus amistades se sirvan encomendarla a Dios en sus oraciones, por lo que recibirán especial favor.
El funeral que se celebrará en la iglesia de Santa Eulalia el día 23 del presente, a las nueve de la mañana; la misa de nueve del día 25 en los reverendos Padres Misioneros y la de ocho y media del día 26 en la capilla de San Pedro, en la Santa Iglesia Catedral, de esta ciudad de Segovia; así como los funerales en la parroquia de Jemein y misas gregorianas en Nuestra Señora del Carmen; en Marquina, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

EL JOVEN
D. RICARDO PALMER FAR
de F. E. T. y de las J. O. N.-S.
Murió en Navarra el día 23 de Octubre de 1936
R. I. P.
El funeral que se celebre el día 23 en la iglesia de Santo Tomás, a las nueve de la mañana; en Muñoveros, Matabuena (Segovia) y Villa Sanjurjo (Africa), serán aplicadas en sufragio de su alma.
La familia,
Agradecerá a sus amistades la asistencia, por lo que les quedará reconocidos.